

2 HISTOIRE GÉNÉRALE

Introduction

célèbres qu'on ait faits autour du globe, cependant pour ramener l'attention du Lecteur sur des faits si importans, nous croyons ne pouvoir mieux faire que de placer ici un résumé très-succinct de l'objet & du résultat de ces grands voyages, tracé par M. de Bougainville, qui lui-même a eu l'honneur de suivre les traces de ces fameux navigateurs dans toute la circonférence méridionale des deux hémisphères. Ce précis, très-bien fait, servira d'Introduction à l'Histoire des derniers voyages, entrepris de nos jours dans les mers australes.

« Ce fut en 1519 que Ferdinand Magellan, Portugais, commandant cinq vaisseaux Espagnols, parti de Séville, trouva le détroit qui porte son nom, par lequel il entra dans la mer Pacifique, où il découvrit deux petites îles désertes dans le sud de la ligne, ensuite les *îles Larrones*, & enfin les *Philippines*. Son vaisseau, nommé la *Victoire*, revenu en Espagne, seul des cinq, par le cap de Bonne-Espérance, fut hissé à terre à Séville, comme un monument de cette expédition, la plus hardie peut-être que les hommes eussent encore faite. Ainsi fut démontrée physiquement, pour la première fois, la sphéricité & l'étendue de la circonférence de la terre.

Drack, Anglais, partit de Plymouth avec

vingt
tra
seco
man
Pélie
fort
mora
attrib
marq
côte
au r
nouve
Le
partit
vaisse
1588
mond
Oli
terdar
passa
côtes
rendi
luque
à Rot
1601
mer c
Ge
la H